



Alumnos de postgrado y postítulo cuentan con varias alternativas de financiamiento

Universidades regionales tienen descuentos para exalumnos de pregrado, así como también para quienes cuentan con una trayectoria en investigación, mientras que ANID ofrece becas para estudiantes de excelencia.

Si bien son cada vez más las personas que aspiran a estudiar un postgrado o un doctorado, por el beneficio que tiene en sus carreras profesionales, el factor económico sigue pesando mucho a la hora de tomar una decisión. Por lo anterior, cada una de las universidades locales que dictan programas de formación continua, tiene descuentos para exalumnos de pregrado y, por ejemplo, trayectoria en investigación.

La Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, a través de la Dirección de

Estudios Avanzados, ha creado un conjunto de instrumentos de financiamiento para el fortalecimiento de sus programas de postgrado.

Beca de Exención de Arancel PUCV: su objetivo es facilitar la permanencia en los programas de postgrado, de los alumnos que no han sido beneficiados con becas otorgadas por otro organismo o institución nacional o internacional.

Beca de manutención PUCV: busca favorecer la permanencia de alumnos, en los programas de postgrado, y que no han sido beneficiados con becas

otorgadas por otro organismo o institución nacional o internacional.

Beca de término de tesis: tiene por objetivo favorecer y promover la finalización del trabajo de tesis, por parte de un alumno de un programa de postgrado.

Por otra parte, la mayoría de los programas que se dictan actualmente en la PUCV cuentan con beneficios para exalumnos de esta casa de estudios que son parte de la Red Alumni.

BECAS USM, UV Y UPLA

Mientras que todos los estudiantes matriculados en un postgrado de la USM, pueden acceder a una serie de becas que entrega la Dirección de Postgrados, además de otras becas que ofrecen instituciones externas chilenas y extranjeras.

Beca Magíster USM: estudiantes de Magíster Científico-Tecnológico pueden acceder a esta beca que libera el pago de Arancel y/o una ayuda mensual de dinero.

Beca Doctorado USM: otorga la liberación del pago de arancel y/o una ayuda mensual en dinero, a estudiantes que son parte de algún Programa de Doctorado de la USM.

Programa de Incentivos a la Iniciación Científica: busca incentivar y fomentar el conocimiento de la investigación científica y tecnológica de los estudiantes de postgrado, entregan-

do un estímulo económico mensual durante 10 meses a estudiantes de Doctorado y Magíster Científico-Tecnológico, los que deben participar de una investigación patrocinada por un investigador de la USM.

Beca Puente: tiene por objetivo incentivar a los alumnos extranjeros con el otorgamiento de una ayuda mensual en dinero, liberación de pago de arancel y servicio de alimentación. Esta beca está orientada a estudiantes extranjeros matriculados en un Programa Doctorado o Magíster Científico-Tecnológico de la USM.

Beca Pasantías y Estancias de Investigación: busca complementar y fortalecer la formación de los alumnos de doctorado que estén desarrollando su trabajo de tesis, a través de pasantías de investigación en el extranjero.

Además, la USM cuenta con Beca Asistencia a Congresos y la Beca de Alimentación para estudiantes de Doctorado y Magíster Científico-Tecnológicos.

En tanto, en la Universidad de Valparaíso el programa de postgrados ofrece tres tipos de becas. La Beca de Exención Arancelaria, corresponde a la exención total o parcial del pago del arancel diferenciado del programa. Becas de Doctorado FIB-UV, correspondiente al Fondo Institucional de Becas (FIB-UV, dirigido a alumnos regulares de un programa de

doctorado de esta universidad, que comprometan una significativa dedicación al programa. Además, considera Becas de asistencia a Congresos.

Por su parte, la Universidad de Playa Ancha cuenta actualmente con becas con distintos porcentajes de rebaja del arancel de programas de postgrado para: Funcionarios/as y sus hijos/as; Titulados/as UPLA; De excelencia, para titulados de otras instituciones; De Postgrado, a partir del segundo año para las y los mejores estudiantes de cada programa, y para estudiantes internacionales. Además, la casa de estudios tiene otros beneficios para que los estudiantes de estos programas puedan participar de actividades académicas e investigación.

BECAS ANID

La Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), a través de la Subdirección de Capital Humano, ofrece becas para estudiantes de excelencia en diferentes áreas, cuya información y requisitos están disponibles en www.anid.cl

Las Becas ANID son las siguientes: Beca de Doctorado Nacional; Beca de Magíster Nacional; Beca de Magíster Nacional para Funcionarios/as del Sector Público, y Beca de Magíster Nacional para Profesionales de la Educación. ◆

